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第79回国民体育大会・第24回全国障害者スポーツ大会 

滋賀県開催準備委員会 

第２回輸送・交通専門委員会 議事録（概要） 

 

１ 日時 

   平成31年(2019年)１月30日（水） 14:00～15:30 

 

２ 場所 

   滋賀県大津合同庁舎３階 ３－Ａ会議室 

 

３ 出席委員（五十音順、敬称略） 

一松郁夫、内田武志、江口圭一（代：豊田智隆）、大市博文、片山彰一、澤本由紀伸、

筒居昭博、中島廣長、中村道也、西田康浩、野口明（代：前波 慧）、野村義明、 

松井欣嗣、道久聡、三和啓司、渡辺正人 

（委員16名出席）（欠席 濱田隆久） 

（事務局：中嶋事務局長、事務局職員４名） 

 

４ 配付資料 

   別添のとおり 

 

５ 会議概要 

 

（１）審議事項 

   ※事務局から、第79回国民スポーツ大会・第24回全国障害者スポーツ大会輸送・交通

基本計画（案）を説明。原案どおり承認。 

  

【質疑】 

（委員） 

今回の基本計画では例えば車いすバスケットの車いすやその他の道具等の移動について

は記載されていないが、どのように考えているか。 

 

（事務局） 

 今回の計画については人の移動について記載させていただいた。道具については今後実施

計画等を作成する際に検討してまいりたい。 

 

（委員） 

 その実施計画はいつ策定するのか。 

 

（事務局） 

 具体の検討は３年前からとなる。 

 

（委員） 

 基本計画（案）は前回の会議で示されたイメージ図通りとなっているのか。変更点はない

か。 
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（事務局） 

 イメージ通り作成している。先催県では国スポのみの基本計画となっているが本県では国

スポ・障スポを一体的に記載している。 

 

（２）説明・報告事項 

   ※事務局から、 

「(1)第79回国民体育大会・第24回全国障害者スポーツ大会輸送・交通基礎調査に 

ついて」、「(2)福井しあわせ元気国体・福井しあわせ元気大会 視察報告」、「(3) 

福井しあわせ元気国体・福井しあわせ元気大会 参加者アンケートの結果概要につい 

て」を説明。 

 

【質疑】 

（委員） 

 通常、国スポ開会式には両陛下がご来場になる。一定時間車を止める等の対応が必要とな

り、混雑を誘引する要因となるため、警察本部や関係機関ときちんと調整をいただきたい。 

彦根市の外町交差点周辺については常時混雑しているため、普段は車両の状況に応じて短

いスパンで車を流すなどの対応をしている。ただし、イベントなどで一点に集中してしまう

と、オーバーフローする。会場周辺の交通量をどのようにして計画的に減らしていくのかと

いうことと、両大会の選手等や観覧者輸送の仕方や時間配分を検討していただくと少しでも

解消されると思うので検討していただきたい。駐車場についても適切な場所に相当数の駐車

場を確保しておくことと、それに対する周知・案内人の配置をきちんと行っていただきたい。

また、その点についても警察と十分な相談をいただきたい。 

 

（事務局） 

 今回調査をさせていただいて、今後具体的に検討していくなかで、それぞれ個別に課題を

洗い出しながら（地元の）彦根警察署や関係機関等と十分調整をしてまいりたい。 

 

（委員） 

 障スポのバス輸送の際に使用が見込まれるリフト付のバスが県内には長浜の事業者が保

有している２台しかない。路線バスのノンステップバスを流用したとしても車内には２箇所

しか車いすを固定する場所がない。団体で来県された際の輸送方法が懸念される。バス協会

からも業者に導入を呼びかけていきたいが、購入すると貸切バス１台あたり４千万～５千万

円かかる。また、普段はなかなか稼動する機会がないため、導入後の利用回数も懸念される。

その点も踏まえ、バス協会等とも調整しながら進めていただきたい。 

 

（事務局） 

 障スポについては、様々な障害のある方が来県されるということで、十分に先催県の状況

を調査させていただいた上で、どういった車両がどのくらい必要となるのかといったことに

ついて関係団体等の意見を聞きながら進めていきたい。 

 

（委員） 

 福井国体・障スポを視察したが福井県外のバス運転手が運転するバスに乗った際、運転手

が道を知らなかったため、会場の入口がわからず、時間に遅れての到着となった。バス運転

手も事前に会場の下見を行っていただきたい。 

 また、体調の悪い選手が出たため、栄養ドリンクを買いたかったが、配宿された施設が山

中であったため、周りにコンビ二がなかった。そのため、バスの運転手に途中でコンビ二に

よってほしいとお願いしたが、対応してもらえなかった。是非、柔軟な対応をお願いしたい。 
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（委員） 

 貸切バスの運転手は指示書に基づいて業務を行うこととなっているため、指示書にない行

動はとれない。しかしながら、やむを得ない状況が発生する場合もあるため、安全に気をつ

けた上で柔軟な対応も必要。 

 

（事務局） 

 本日承認いただいた基本計画の「８輸送サービスの推進」に基づき、関係機関および関係

団体等に対して、業務内容の徹底やサービスの向上等のための講習会の実施を求めていきた

い。 


